

令和3年度第7回千曲市教育委員会定例会会議録（要約）

1. 日 時

令和3年10月27日（水）午前8時55分から午前10時05分

2. 場 所

千曲市役所 302会議室

3. 会議日程

1. 開会
2. 教育長あいさつ
3. 報告事項
4. その他
5. 閉会

4. 議 題

○報 告

- 報告第31号 令和3年度全国学力・学習状況調査の結果について
- 報告第32号 令和3年10月18日千曲市議会委員会報告について
- 報告第33号 教育長、部・課長報告について
- 報告第34号 行事の共催・後援について
- 報告第35号 11月の各課の行事予定について

5. その他

- (1) 次回定例会の開催について
- (2) その他

6. 出席者

○委 員

小松信美教育長 若林由美子職務代理者 坂本孝夫委員
中村洋一委員 宮入文雄委員 松田祐子委員

○教育委員会担当部局

教育部長、教育総務課長、生涯学習課長、文化課長、スポーツ振興課長、
第1学校給食センター所長、第2学校給食センター所長、総務係長、総務係主査

1. 開会 教育部長

2. 教育長あいさつ 教育長

3. 報告事項 (教育長進行)

【報告第31号】 令和3年度全国学力・学習状況調査の結果について

- 委員 学力向上に向けての取組みのなかで、学力向上推進委員会で分析・考察・改善等の策定などを支援し、またそれを共有されているということがとてもいいと思います。今後もぜひ続けて行ってもらいたいと思います。
- 教育総務課長 学力向上に向けての取組みは、先日行われた学力向上推進委員会のなかで、悪かったことだけではなく、良いことも出し合って話し合っていました。そのようなことも良いことではないかと思います。
- 委員 中学3年生数学結果の概要に「目的に応じて式に変形したり、その意味を読み取ったりして、事柄が成り立つ理由を説明することに課題がある」とありますが非常に分かりづらいので、もう少し分かりやすく記述する必要があると思います。
- 教育総務課長 記述については、文科省からの標記の仕方にパターンがあり、それに沿って記載しています。
- 委員 「自分が良いと思うことがあるか」の問いに、他者を評価し自分を見つめるということが、このようないい結果につながっているものと思っています。また、SNSなどの普及は、学習時間にも影響していると思います。なお、「新聞を読むこと」については、時代的な背景もあるのかなと思いました。
- 教育部長 先ほどの委員さんの標記の仕方のご意見については、確かに、これを市報に掲載するものです。市民の方が見て、わかるようにしなければならないと思っていますが、今後、学力向上推進委員会や総合教育センターとも連携して検討いきたいと思っています。また、「夢や目標を持っているか」や「地域への行事に参加しているか」の項目については、平成30年度に比べて大分減っています。これは、全国的なことですが、コロナの影響も大きいのではないかと考えています。
- 委員 朝食はとても大事だと思っています。そこで、社協行っていることも食堂ですが、教育委員会の事務局でもそのことを大事に考えて行ってもらえればありがたいと思います。
- 教育総務課長 居場所づくりというところから、子ども未来課が担当となり行っています。
- 教育長 委員さんご意見のとおりだと思います。
- 委員 学力や学習の状況についてですが、ギガスクールが始まって、大分変わったのではないかと思います。今までどおりでいいのか、それとも変えて行かなければならないのか、と感じています。
- 教育長 現在、県教委の指導主事が中心となって考えているところです。しかし、今は、まず使うことが大事だと思っています。ギガスクールについては、まだまだこれからだと思っていますが、非常に大事なご意見だと思います。

【報告第32号】 令和3年10月18日千曲市議会委員会報告について

- 委員 教育課程研究会を拝見させていただきましたが、クロムブックを使って、しっかりと子どもたちや先生方が授業を行っていました。よかったと思います。しかし、タブレットを置くことによって、机が狭く感じました。
- 教育長 現在、市教委の指導主事が学校を訪問しています。2学期は、パソコンの苦手な先生を対象に各学校を回っていただいています。学校全体の底上げ

を図っているところです。しかし、先ほども言いましたが、5年計画の1年目でありますので、まだまだこれからだと思っています。

【報告第33号】 教育長、部・課長報告について

委員

ふるさと物語の発表が非常によかったです。今後も何らかの方法で、このような発表の場を用意していただければありがたいと思います。また、各学校での古墳館の見学についても引き続きお願いしたいと思います。

教育長

ふるさと物語については、今後、関係機関と共に検討していきたいと思います。

委員

千曲川橋巡りランが好評のようですが、もう少し続けていってほしいと思います。

スポーツ振興課長

現在、参加者222名のうち完走者185名となっています。12月11日までとなっていますが、契約がその時であり、予算の関係もありますので、ここで終了となります。

【報告第34号】 行事の共催・後援について

〈質疑なし〉

【報告第35号】 11月の各課の行事予定について

総務係長

—資料に基づき説明—

〈質疑なし〉

4. その他

【次回定例会の開催について】

教育長

—次回定例会日程について確認—

【その他】

スポーツ振興課長

—元旦マラソンについて—

5. 閉会 教育部長